

Vecinos de Llodio piden que la normativa local de ascensores sea más permisiva

Una plataforma de afectados se queja de que con las restricciones actuales el coste de la instalación de un elevador se dispara

:: MARTA PECIÑA

LLODIO. Los vecinos del número 5 de la calle Doctor Fleming de Llodio se quedaron sorprendidos la pasada primavera cuando el Ayuntamiento les denegó la licencia de obras para poner un ascensor en su edificio, donde viven diez familias. «Nos lo denegaron porque la normativa local exige que la escalera tenga un espacio libre de 90 centímetros como mínimo por si tienen que actuar los bomberos», explicó Pili Álvarez, portavoz de los afectados. «Lo que queremos es que la normativa local sea como la que rige en el País Vasco, que limita a 80 centímetros el espacio que debe quedar libre para el acceso de los bomberos», explicó.

En su caso, adaptar el ascensor a la normativa local supone un sobre coste muy alto. «Nosotros habíamos pedido un presupuesto para hacer el ascensor como se hace en todos los sitios y ya habíamos puesto varias derramas y dado un adelanto a la empresa, que nos dijo que no habría ningún problema». En el número 5 de la calle Doctor Fleming, el ascensor estaba presupuestado en 80.000 euros, unos 8.000 por vecino. Sin embargo, con la normativa local el coste se dispara «y nos saldría en torno a 240.000 euros, tres veces más», explicó Álvarez. «No podemos pagarlo. Por eso, queremos poner un ascensor que podamos pagar», explica en representación de los vecinos.



Miren del Río es una de las vecinas afectadas por la negativa municipal a autorizar el ascensor. :: S. E.

LA CLAVE

Las medidas

Llodio exige 90 centímetros libres en la escalera. El Gobierno vasco y otros ayuntamientos, solo 80

Así, los residentes en los tres números de la calle Doctor Fleming, junto a otros de Areta y de Llodio han creado la Plataforma de Afectados por la Normativa de Ascensores

y Elevadores de Llodio para pedir «un cambio en la normativa a nivel local porque la nuestra es mucho más exigente que la de la mayoría de los municipios del entorno y que la propia del Gobierno vasco».

Calidad de vida

El objetivo que persiguen es «mejorar la calidad de vida de los vecinos. Hay gente mayor que necesita una solución de accesibilidad y no tiene recursos para pagar el ascensor, menos todavía si la solución a la que nos obligan es más cara de lo

habitual». La accesibilidad es una necesidad universal de la que podrán beneficiarse todos los residentes. «En mi caso, mi familia no puede venir a casa porque no tengo ascensor», aseguró la portavoz.

La plataforma espera que otros afectados se sumen a su iniciativa a través del correo mpilarav@euskalnet.net. Asimismo, los responsables del colectivo ya han presentado una moción «para pedir al Ayuntamiento la modificación de la normativa», que se debatirá en el próximo pleno del 28 de octubre.

Llodio, escenario de la Semana de Prevención de Incendios

:: M. P.

LLODIO. Llodio acogerá hoy la presentación de la XIV semana de la prevención de incendios que llevará actividades a Valdegovía, Murgia, Arraia-Maestu y Labastida hasta el domingo. Estos días, se formará «a niños y mayores para que conozcan cómo actuar ante un incendio sorpresivo en su hogar».

La plaza Aldai de Llodio acogerá hoy durante todo el día un parque de la prevención en el que se ofrecerán talleres y demostraciones sobre detección temprana de incendios y evacuación, primeros auxilios y seguridad vial organizado por Fundación Maphre y la Asociación Profesional de Técnicos de Bomberos.

Facua quiere que URA explique las causas del vertido de agosto en el río Baias

Se tomaron muestras pero se desconoce el resultado. Es preciso que se «garantice la conservación del río»

:: M. PECIÑA

LLODIO. La organización de consumidores Facua pidió ayer explicaciones a la Agencia Vasca del Agua, URA, acerca de un vertido detectado en el río Baias en el mes de agosto a la altura de Pobes. Fue Zadorra Bizirik quien denunció la contaminación y varias entidades se hicieron eco de los hechos. URA tomó muestras del agua, que presentaba un aspecto «turbio y un olor nauseabundo



El vertido se produjo en agosto.

de tipo fecal». Desde agosto, URA está investigando la causa, pero Facua ha reclamado que «aporte las explicaciones pertinentes y garantice la protección y conservación de este río».

La organización de consumidores ha reclamado información acerca del origen del vertido y de las acciones que piensa emprender URA para garantizar el buen estado de las aguas del cauce «ya que este derrame podría afectar tanto a la calidad de sus aguas como a la flora y fauna próximas». Zadorra Bizirik confirmó ayer que «todavía no tenemos respuesta» pese a que «hay tres puntos de vertido en esa zona. Uno de los colectores no tiene expediente, así que no sabemos si está autorizado o no a verter». A su entender, se trata de aguas fecales que llegan al cauce desde la localidad, dado el olor que desprenden. Facua, por su parte, respaldó la denuncia del colectivo y con su llamada de atención de ayer procuran dar visibilidad a un vertido del que todavía no hay informe pese a los dos meses transcurridos.

Llodio planea batidas para acabar con los jabalíes que llegan al casco urbano

:: M. P.

LLODIO. El Ayuntamiento de Llodio planea «coordinar la caza con el club Kiputxeta y hablar con la Diputación para hacer más batidas» después de que ayer circulara un vídeo en las redes sociales, grabado durante la madrugada, en el que se veía a varios jabalíes recorriendo la avenida Zumalakarregi, a la altura del número 49. Este fue el tema de conversación durante la jornada. Se trataba de cuatro ejemplares adultos y otras tantas crías que recorrieron la principal calle de Llodio y que finalmente fueron derivadas por una patrulla de la Ertzaintza «hacia la zona del río».

El Ayuntamiento calificó la situación como «normal» y se congratuló de que «no produjeran daños». La razón última que lleva a los animales hasta el casco urbano es la búsqueda de comida, que encuentran cerca de los contenedores de basura. No es la primera vez que aparecen animales salvajes en pleno centro, ya que no hace muchos meses se detectó la presencia de un corzo en las inmediaciones del supermercado Berriak.

Arranca en la comarca de Ayala la décima edición Beldur Barik por la igualdad

:: M. P.

LLODIO. La Cuadrilla y los municipios de la comarca de Ayala; Llodio, Amurrio, Ayala, Artziniega y Okondo, junto a los vizcainos de Orduña y Orozko, arrancaron ayer la décima edición del concurso 'Beldur barik jarrera!' que aspira a «reconocer todo tipo de expresiones artísticas que muestren cómo chicas y chicos se enfrentan a la actual situación de desigualdad de mujeres y hombres con actitudes y comportamientos basados en el respeto, la igualdad, la libertad, autonomía, la corresponsabilidad y el firme rechazo a la violencia machista».

En el certamen tienen cabida todo tipo de manifestaciones artísticas, desde vídeos a fotografías, pasando por flashmob o poemas en euskera y castellano y está abierto a jóvenes de 12 a 26 años de todo el País Vasco.

El concurso tendrá tres premios de 150 euros cada uno en función de la edad y también habrá un premio especial dotado con una cantidad similar. Los trabajos se podrán entregar en la página web www.beldurbarik.eus antes del 5 de noviembre.